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Assunto: Plano e Orçamento 2014 – “São Jorge continua a ser o parente pobre” 

 

Senhora Presidente, 

Senhoras e Senhores Deputados, 

Senhor Presidente e membros do Governo;  

 

Estamos a analisar o Plano e Orçamento regionais para 2014. São muitas 

páginas, muitos números, muitos milhões, e, desde logo, uma constatação: a 

ilha de São Jorge continua a ser um dos parentes pobres desta Região. 

 

Os Jorgenses têm, outra vez, um orçamento que não faz jus às reais 

necessidades da ilha. 

 

É verdade que estão em curso as tão necessárias obras de renovação da Escola 

Básica e Secundária das Velas; mais vale tarde do nunca! Congratulamo-nos 

com este investimento pelo qual também o CDS-PP reivindicou. 

 

Mas não podemos deixar de perguntar pelo cumprimento de uma outra 

promessa do PS: Para quando se prevê o início da construção das novas 

instalações da Escola Básica e Secundária da Calheta? Esperemos que avance!  

 

É que o início da obra estava previsto para 2010, mas, pelas declarações 

recentemente proferidas pelo Sr. Secretário à comunicação social, tudo leva a 

crer que ainda não será este ano que tão importante infra-estrutura avançará, 

uma vez que refere que será necessário ajustar o projeto e diminuir a área de 

construção… 
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Por falar em escolas, permitam-me perguntar também se o Governo Regional 

pretende continuar a ter um papel de “padrasto” no caso complexo da Escola 

Profissional de São Jorge?  

 

Noutra frente, aproveito também para dar os parabéns ao Governo Regional 

pela chegada (finalmente) de um dos tão anunciados novos navios. Já não era 

sem tempo!  

 

Porém, é preciso perceber agora se o Governo Regional tem a intenção de 

promover e retomar a ligação marítima entre a Calheta e Angra do 

Heroísmo?  

 

Seria de extrema importância para tirar a Calheta do marasmo e dar-lhe 

alguma “animação” económico-financeira. 

 

Senhora Presidente, 

Senhoras e Senhores Deputados, 

 

Consideramos que as verbas que têm sido atribuídas à Ilha de S. Jorge para 

promoção da habitação, reabilitação e renovação urbanas, têm sido 

insuficientes, sendo esta uma área em que o Governo Regional tem colocado 

alguma relevância.  

 

Todos os dias as pessoas procuram-nos porque aguardam um despacho a um 

processo de habitação degradada ou de realojamento, processos que se 

arrastam há muito tempo… Estamos a falar de pessoas idosas e de jovens 

casais com crianças, que vivem em casas sem instalações sanitárias e com 

condições muito precárias.  
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Para quando prevê o Governo dar uma resposta mais eficaz a estas situações? 

 

Estamos a falar de uma situação que tem duas implicações imediatas: a de 

uma vida condigna para estas pessoas, que tanto necessitam; e de uma “bolsa 

de oxigénio” para o sector da construção civil que se encontra, neste 

momento, estagnado, em particular, na ilha de São Jorge. 

  

Assim, com maior rapidez de resposta e com um reforço das verbas previstas 

conseguimos alcançar dois efeitos imediatos na sociedade Jorgense! 

 

Senhora Presidente, 

Senhoras e Senhores Deputados, 

 

Continuamos a assistir ao desinvestimento público em São Jorge. Se 

quisermos encontrar jovens temos que ir ao aeroporto para vê-los com o 

bilhete na mão, à espera do avião, para sair da ilha que os viu nascer, mas que 

não lhes apresenta condições que os convide a ficar. 

 

O PS até tem muitos compromissos assumidos que, se fossem concretizados, 

davam outra esperança a estes jovens e outra oportunidade, como por 

exemplo dois investimentos estruturantes: a sala de desmancha e ampliação 

da zona de recepção da Matadouro da Ilha ou a ampliação do Cais Comercial 

de Velas, cuja verba inscrita para 2014 apenas dá a certeza que será mais um 

ano de espera. 

 

Todos já ouvimos falar nos potenciais que a Ilha de São Jorge tem; mas 

começamos a ficar todos um pouco fartos dos esquecimentos do Governo 

Regional, relativamente àquela ilha e às suas gentes. 

  

Por favor, mudem o rumo!  
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Caso contrário a tendência de êxodo e desertificação vai acentuar-se. 

 

 

 
A Deputada Regional 

 

Ana Espínola 
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